

Texto íntegro de la intervención de Ana María Mari Machado, vicepresidenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado, en la Conferencia de Bakú de la Red Parlamentaria del Movimiento de Países No Alineados, con sede en la capital de Azerbaiyán.

Excelencias:

**Honorable Presidenta Sahiba Gafarova,
Distinguidos colegas,**

Agradecemos al Parlamento de Azerbaiyán por la organización de esta reunión de la Red Parlamentaria del Movimiento de Países No Alineados (MNOAL) y por la cálida bienvenida que nos han ofrecido.

Estamos convencidos de que el establecimiento de esta Red contribuirá a fortalecer las relaciones de amistad y cooperación entre nuestros parlamentos y países.

Permitirá, además, consolidar el liderazgo del Movimiento como principal mecanismo de concertación política de los países del Sur; coadyuvará a la implementación de los acuerdos adoptados en las Cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno y fortalecerá el intercambio de experiencias en los asuntos de mayor preocupación para nuestros pueblos.

Excelencias:

Nos reunimos en un contexto desafiante y complejo. Mientras se debilita el multilateralismo, se intensifican las guerras no convencionales y se destinan sumas exorbitantes a la industria armamentista; nuestros países combaten los embates de la crisis económica mundial provocada por la COVID-19.

Con solo una parte de los cuantiosos recursos que hoy se dilapidan en las guerras, podrían solucionarse los problemas más acuciantes que enfrenta la humanidad.

En esta compleja coyuntura, la Red tiene un importante papel que desempeñar. Vislumbramos que esta reunión constituirá el inicio de un intenso trabajo parlamentario encaminado a dotarla de una voz propia en el escenario internacional.

Deseamos que la Red desempeñe un papel activo en las Asambleas de la Unión Interparlamentaria y de otros órganos multilaterales parlamentarios en los que participan sus Estados miembros.

Además, consideramos que la Red debe adoptar comunicados conjuntos, decisiones u otras formas de pronunciamiento, que trasladen de forma oportuna y contundente las posiciones del Movimiento sobre temas de interés o preocupación para sus miembros.

Distinguidos colegas:

La preservación de la unidad y del más amplio consenso debe ser la prioridad máxima de la Red. Por ello Cuba no puede acompañar el establecimiento de un sistema de votaciones en el marco de la Red, que no es un ente separado, sino un complemento de la labor del MNOAL en su conjunto.

Ello no solo contraviene la práctica del Movimiento, sino que vulnera el principio del consenso, interpretado como la posición ampliamente mayoritaria y no la unanimidad, que ha resultado esencial en las labores del Movimiento desde sus inicios hace más de 60 años.

Por las razones expuestas, aprovecho esta oportunidad para dejar debidamente registrada nuestras reservas respecto a esa parte específica de los Estatutos, de la cual la delegación de Cuba se desasocia.

Distinguida Presidenta:

Es imposible, no recordar desde esta tribuna al Comandante en Jefe de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz, quien en 1979 expresó:

“(…) los países No Alineados continuarán avanzando en su irrenunciable papel como bastión de la paz, la independencia nacional y el desarrollo, fortalecerán su cohesión y su unidad, y seguirán cumpliendo con honor los difíciles deberes que les impone la dramática hora en que nos encontramos”.

Cuba, mantiene su firme compromiso con los objetivos fundacionales del Movimiento de Países No Alineados, en defensa del multilateralismo y la solución pacífica de los conflictos, a través del diálogo y la cooperación.

El heroico pueblo cubano ha resistido los efectos de dos pandemias: la COVID-19 y el recrudecimiento del inhumano bloqueo económico, comercial y financiero que nos impone el Gobierno de Estados Unidos, lo cual no podemos dejar de denunciar en este importante foro.

Aprovechamos la ocasión para agradecer a todos los parlamentos que se han pronunciado en solidaridad con Cuba y han condenado enérgicamente el bloqueo criminal y genocida.

Hemos vencido a la pandemia con resistencia creativa y unidad, fruto de lo cual Cuba se enorgullece de haber sido el primer país latinoamericano y caribeño en desarrollar y producir tres vacunas y dos candidatos vacunales propios, resultado del talento y la consagración de nuestros científicos.

Distinguidos participantes:

Ratificamos nuestro compromiso ineludible con la Red de Parlamentarios del MNOAL, en cuyas iniciativas nos implicaremos de forma activa y constructiva.

Continuaremos trabajando, junto a otros parlamentos de los Estados miembros del MNOAL, por el establecimiento de un orden internacional democrático, justo y equitativo, que responda al reclamo de paz, desarrollo sostenible y justicia de nuestros pueblos.

Muchas gracias.